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QUADRIÉNIO 2013/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PAREDES, 

REALIZADA NO DIA 4 DE FEVEREIRO DE 2015 

 

--- Aos quatro dias do mês de Fevereiro de dois mil e quinze, no Edifício dos Paços do 

Concelho, reuniu o executivo Municipal, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor 

CELSO MANUEL GOMES FERREIRA, Presidente da mesma Câmara Municipal, com a 

presença dos Vereadores Senhores:------------------------------------------------------------------------- 

PEDRO DINIS SILVA MENDES, MARIA HERMINIA GUEDES MOREIRA, MANUEL 

FERNANDO NOGUEIRA DA ROCHA, CANDIDO JOAQUIM VENDA MOREIRA 

BARBOSA, JOSE ALEXANDRE DA SILVA ALMEIDA, BEATRIZ SOFIA GOMES 

MEIRELES, HELDER RODRIGO DE SOUSA RIBEIRO, JOSE LUIS GARCES ALVES DE 

SA.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

--- A reunião foi secretariada por Rui Manuel Moutinho Ferreira, Licenciado e Diretor do 

Departamento dos Assuntos Jurídicos, Administrativos e Financeiros da Câmara 

Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

--- Sendo quinze horas e cinco minutos, verificando-se haver “quórum” para 

funcionamento do Executivo, pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a reunião.--------- 
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1 - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

  

Nos termos do disposto no artigo oitavo do Regimento desta Câmara Municipal, foi, pelo 

Senhor Presidente, declarado aberto o Período de Antes da Ordem do Dia, não se tendo 

verificado qualquer intervenção. --------------------------------------------------------------------------- 

  

2 - PROPOSTA DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 2015/01/21 - 

PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente a ata da última reunião do Executivo Municipal, realizada no passado dia 

vinte e um de janeiro do corrente e cuja cópia foi enviada a todos os membros deste 

órgão.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR A ATA DE 

2015/01/21.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

3 - RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - PARA CONHECIMENTO 

 

  

Foi presente à reunião o resumo diário de tesouraria referente ao dia três de fevereiro, 

tendo a Câmara tomado conhecimento da existência dos seguintes saldos: ---------------

OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: quatro milhões, duzentos e trinta e cinco mil, setecentos e 

quarenta e quatro euros e oitenta e cinco cêntimos.-------------------------------------------

OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: dois milhões, trezentos e vinte e cinco mil, 

seiscentos e dezassete euros e dezoito cêntimos.------------------------------------------------------- 
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A CÂMARA MUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.-------------------------------------------- 

  

4 - PAGAMENTOS PARA CONHECIMENTO   

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente da Divisão de Contabilidade e 

Finanças, com o número de identificação de processo geral, quatro mil trezentos e trinta e 

um, datada de vinte e oito de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para 

conhecimento, a relação de pagamentos efetuados no período de dois a vinte e três de 

janeiro do corrente ano.---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.-------------------------------------------- 

  

5 - MODIFICAÇÃO AO ORÇAMENTO 1ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTAL ANO 

2015 - MODIFICAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA 1ª ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL - MODIFICAÇÃO AO PLANO PLURIANUAL DE 

INVESTIMENTOS 1 ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL - MODIFICAÇÃO AO PLANO 

DE ATIVIDADES MUNICIPAIS 1ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL - PARA 

CONHECIMENTO 

 

  

Para conhecimento, foi presente à reunião, a modificação ao orçamento - primeira 

alteração orçamental no ano de dois mil e quinze; modificação ao orçamento da despesa - 

primeira alteração orçamental; modificação ao plano plurianual de investimentos - 

primeira alteração orçamental; modificação ao plano de atividades municipais - primeira 

alteração orçamental.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.-------------------------------------------- 
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6 - MODIFICAÇÃO AO ORÇAMENTO - ANO 2015 - 1ª REVISÃO À DESPESA - 

PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, proveniente da Divisão de Contabilidade e Finanças, a 

modificação ao orçamento no ano de dois mil e quinze – primeira revisão à despesa.-------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, APROVAR A MODIFICAÇÃO AO ORÇAMENTO 

NO ANO DE 2015 - PRIMEIRA REVISÃO À DESPESA, NOS TERMOS PROPOSTOS. 

MAIS FOI DELIBERADO, COM A MESMA VOTAÇÃO, REMETER O ASSUNTO PARA 

SER APRECIADO E VOTADO EM SEDE DE ASSEMBLEIA MUNICIPAL. -------------------- 

  

7 - CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE SANEAMENTO FINANCEIRO - PARA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro de Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Divisão de Contabilidade e Finanças, com o número de 

identificação de processo geral, quatro mil seiscentos e quarenta e sete, datada de trinta 

de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para discussão e votação, a ata de análise 

das propostas e demais documentos que a acompanham, tendo em vista a apreciação e 

aprovação da respetiva contratação.----------------------------------------------------------------------- 

 

No período de discussão do presente assunto foi dada a palavra ao senhor Vereador Dr. 

Alexandre Almeida que disse, o assunto agora apresentado é igual àquela que foi 

apreciado no final do ano de 2014 e, pelas mesmas razões então apresentadas, votarão 

contra. Disse ainda que, apesar daqueles argumentos, e uma vez que a Câmara Municipal 

está com as suas contas apertadas, razão pela qual necessita deste saneamento, o qual vai 
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inclusive aumentar o volume da dívida no mínimo 3,5 milhões de euros apenas em juros, 

isto se não houver variações da Euribor, gostaria de saber como é que vai ser possível 

efetuar o pagamento de, após o primeiro ano de carência, efetuar um pagamento 

trimestral de cerca de 446 mil euros.--------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente foi dada a palavra à senhora Vereadora Dra. Beatriz Meireles que solicitou 

uma cópia da fundamentação legal do Tribunal de Contas, tendo também perguntado 

qual a razão pela qual não se encontra as fichas de atividade da Câmara Municipal 

relativas a 2014 e, porque não constam do processo, solicita o seu fornecimento. 

Continuando disse que gostaria de saber se com este empréstimo vão ser pagas faturas 

recusadas pelo Tribunal de Contas e que ofendam a Lei de Compromissos.-------------------- 

Pelo senhor Presidente foi solicitado ao diretor do DAJAF, Dr. Rui Moutinho, que 

prestasse os esclarecimentos às questões formuladas.------------------------------------------------- 

No uso da palavra este disse que de facto este contrato implica o pagamento de juros 

indexados à Euribor com um spread de 2,125%, o qual é de facto inferior ao valor dos 

juros que poderiam ser apresentados pelos credores da Câmara Municipal, razão pela 

qual entende estar a ser cumprido o interesse público e que, como referiu, de acordo com 

o Plano de Saneamento elaborado e aprovado, e desde que o mesmo seja cumprido, 

nomeadamente no capítulo da redução de despesa, a Câmara Municipal estará em 

condições de suportar e cumprir com os pagamentos dos correspondentes juros e 

amortizações do empréstimo.------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, disse que as fichas que são solicitadas pela senhora Vereadora Dra. Beatriz 

Meireles serão facultadas logo que finda a reunião e que, quanto às faturas que vão ser 

pagas com o produto do empréstimo, convém referir que de facto existem contratos que o 

Tribunal de Contas não visou, nomeadamente de arranjos exteriores de escolas, contudo, 

os trabalhos executados até à recusa definitiva do Visto e de acordo com a própria Lei de 

Processo do Tribunal de Contas, podem e devem ser pagos, pelo que, nesta matéria, 

haverá de facto faturas resultantes de contratos não visados pelo Tribunal de Contas que 

serão pagas com o empréstimo, contudo isso não consubstancia uma ilegalidade.------------ 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 
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A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, PROPOR À ASSEMBLEIA MUNICIPAL A 

AUTORIZAÇÃO PARA A CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE SANEAMENTO 

FINANCEIRO, ATÉ AO MONTANTE DE 20 MILHÕES DE EUROS, NOS MOLDES 

CONSTANTES DA RESPETIVA PROPOSTA. ---------------------------------------------------------- 

O PS apresentou a seguinte declaração de voto: “Votamos contra porque com a 

contratação deste empréstimo haverá um aumento de dívida de cerca de 3,5 milhões de 

euros decorrentes de juros a pagar e além disso o pagamento do valor do empréstimo a 

contratar terá efeito e será suportado em mandatos futuros.”-------------------------------------- 

O PSD apresentou a seguinte declaração de voto: “A proposta que o PSD traz a este 

Câmara é análoga àquela apresentada no ano passado sobre a mesma matéria e apenas 

resulta do facto de, de acordo com o entendimento do Tribunal de Contas, através do 

empréstimo então contratado e cujo contrato já foi denunciado, apenas poderem ser 

pagas faturas anteriores a 2014, resultando inclusive que, por se tratar de uma nova 

conjuntura de mercado haver uma poupança de juros, sobretudo tendo em atenção os 

valores que poderiam ser apresentados pelos nossos credores em caso de mora. Assim e 

da mesma forma, os argumentos aduzidos aquando da aprovação daquele contrato são 

aqui também válidos e se faz dele uso”. ------------------------------------------------------------------ 

  

8 - PLANO DE SANEAMENTO FINANCEIRO - PROPOSTA - PARA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro de Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Departamento de Assuntos Jurídicos, Administrativos e 

Financeiros, com o número de identificação de processo geral, quatro mil setecentos e 

cinquenta e três, datada de trinta de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para 

discussão e votação, o Plano de Saneamento Financeiro, tendente à celebração de 

empréstimo de saneamento.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

No período de discussão deste assunto foi dada a palavra ao senhor Vereador Dr. 
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Alexandre Almeida que disse que não entende as razões pelas quais este assunto vem 

novamente à Câmara Municipal quando já foi tratado na reunião transata. Continuando 

disse que este documento põe a nu a má gestão da Câmara Municipal que, como daqui se 

depreende, necessita de saneamento, razão pela qual, como referiu, o PS vai votar contra. 

Tomou a palavra o senhor Presidente tendo dito que tem muito orgulho na obra que foi 

feita nestes últimos anos e que, todos esses investimentos que foram feitos 

engrandeceram o concelho de Paredes. Continuando disse que apesar do volume da 

dívida a pagar teve muito gosto em trabalhar com os governos socialistas que 

incentivaram e apoiaram esses investimentos. ---------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, PROPOR À ASSEMBLEIA MUNICIPAL A 

APROVAÇÃO DO PLANO DE SANEAMENTO CUJA PROPOSTA SE ANEXA E CUJO 

PRESSUPOSTOS SE ENCONTRAM CONEXOS COM O EMPRÉSTIMO PARA 

SANEAMENTO FINANCEIRO APROVADO NO PONTO ANTERIOR. ----------------------- 

  

9 - AMIPAREDES - INTERNALIZAÇÃO - ORGANIZAÇÃO INTERNA E 

ESTRUTURA NUCLEAR DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS E MAPA DE PESSOAL - 

PARA APROVAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro dos Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Divisão Administrativa, com o número de identificação de 

processo geral, quatro mil quinhentos e dois, datada de vinte e nove de janeiro do 

corrente, a remeter ao executivo, para discussão e votação, no âmbito do processo de 

internalização da atividade da empresa AMIParedes nos serviços da Câmara Municipal, a 

nova Organização Interna e Estrutura Nuclear dos Serviços Municipais, o mapa de 

pessoal para a nova unidade orgânica e a proposta de abertura de procedimento 

concursal com vista à contratação de um Assistente Técnico, destinado a candidatos que 
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possuam um vínculo de emprego público por tempo indeterminado previamente 

constituído.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

No período de discussão do presente assunto foi dada a palavra à senhora vereadora Dra. 

Beatriz Meireles que disse que, contrariamente ao que tem vindo a ser dito, a AMIParedes 

gera de facto mais encargos do que se esses serviços estivessem internalizados, contudo, 

até porque uma das medidas preconizadas no plano de saneamento financeiro é a 

contenção nos encargos com pessoal, questiona qual a razão pela qual se vão contratar 

duas pessoas administrativas quanto de facto atualmente só ali exerce funções uma.-------- 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara tendo dito que de facto a AMIParedes só 

dispõe de uma assistente técnica, que vai ser cedida à Câmara Municipal e por isso 

necessita de ser criado esse lugar e aquele para sua integração futura a título definitivo. 

Continuando disse que o trabalho desenvolvido pela AMIParedes, apesar da 

internalização agora proposta, foi de enorme relevância para a captação de investimento 

e, por conseguinte, para o desenvolvimento do concelho de Paredes.----------------------------- 

Foi dada a palavra ao senhor Vereador Dr. Pedro Mendes que disse que não se deve ir 

sempre pelo caminho mais fácil e que, quando não se entende algo deve perguntar-se, 

pelo que, no caso em concreto, resulta claro que com a internalização não vai haver 

acréscimo de encargos e que, enquanto empresa a AMIParedes também não gerava mais 

encargos que os que vai agora gerar, tendo sido um braço da Câmara Municipal na 

captação de investimento e criação de emprego que o tempo, de resto como já no 

momento, se vai encarregar de demonstrar. ----------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação, ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, PROPOR À 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PAREDES A APROVAÇÃO DO PLANO DE 

INTERNALIZAÇÃO DA AMIPAREDES, NOS TERMOS CONSTANTES DO 

DOCUMENTO AGORA APROVADO. ------------------------------------------------------------------- 
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10 - PROJETO DE DISSOLUÇÃO E LIQUIDAÇÃO DA AMIPAREDES - AGÊNCIA 

MUNICIPAL DE INVESTIMENTO DE PAREDES, EM., S.A. - PARA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, para discussão e votação, o projeto de dissolução e liquidação da 

AMIParedes – Agência Municipal de Investimento de Paredes, E.M., S.A..--------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, PROPOR À 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PAREDES A APROVAÇÃO DO PROJETO DE 

DISSOLUÇÃO E LIQUIDAÇÃO DA AMIPAREDES NOS MOLDES CONSTANTES DA 

PROPOSTA E DEMAIS DOCUMENTOS APENSOS À MESMA. --------------------------------- 

  

11 - PROPOSTA DE FIXAÇÃO DE PREÇOS - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro de Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Departamento de Assuntos Jurídicos, Administrativos e 

Financeiros, com o número de identificação de processo geral, quatro mil seiscentos e 

sessenta, datada de trinta de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para discussão e 

votação, a proposta de preços para o material promocional relativo à segunda Edição do 

Art On Chairs.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR OS PREÇOS 

PROPOSTOS PARA A VENDA DO MATERIAL PROMOCIONAL RELATIVO À 

SEGUNDA EDIÇÃO DO ART-ON-CHAIRS. ----------------------------------------------------------- 
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12 - ASSOCIAÇÃO CULTURAL E MUSICAL DE PAREDES - PEDIDO DE ISENÇÃO 

DE TAXAS E CAUÇÃO, RELATIVAMENTE A TODOS OS PEDIDOS EFETUADOS 

PARA REALIZAÇÃO DO 1º TRAIL SERRA DO MURO A REALIZAR NO DIA 22 DE 

FEVEREIRO DE 2015 - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, para discussão e votação, um requerimento proveniente da Secção 

de Expediente Geral e Balcão Único, com o número de identificação de processo geral, 

dois mil setecentos e trinta e três, datado de dezanove de janeiro do corrente ano, em que 

Vítor Manuel Barbosa de Andrade, em representação da Associação Cultural e Musical de 

Paredes, solicita a isenção do pagamento de todas as taxas inerentes à realização da prova 

desportiva “1.º Trail Serra do Muro”, a realizar no dia vinte e dois de fevereiro, bem como 

da caução relativa à cedência de grades. ----------------------------------------------------------------- 

  

 

Colocado o assunto a votação, ------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, ISENTAR A 

ASSOCIAÇÃO CULTURAL E MUSICAL DE PAREDES DO PAGAMENTO DE TODAS 

AS TAXAS INERENTES À REALIZAÇÃO DA PROVA DESPORTIVA “1.º TRAIL SERRA 

DO MURO”, A REALIZAR NO DIA VINTE E DOIS DE FEVEREIRO, BEM COMO DA 

CAUÇÃO RELATIVA À CEDÊNCIA DE GRADES, NOS TERMOS DO DOCUMENTO 

APRESENTADO E REMETIDO PREVIAMENTE A TODOS OS MEMBROS DO 

EXECUTIVO.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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13 - AJUSTE DIRETO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE PRODUÇÃO, 

MONTAGEM E DESMONTAGEM DAS EXPOSIÇÕES "DUETS" E "EXPERIÊNCIA 

DE SER", NO ÂMBITO DA EXPOSIÇÃO ART ON CHAIRS INTERNACIONAL - 

PROCº MP/45/AD/S-2015 PARECER PRÉVIO - PARA RATIFICAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, para ratificação, uma informação proveniente do Pelouro dos 

Assuntos Jurídicos, Administrativos e Financeiros, Departamento de Assunto Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Divisão de Aprovisionamento e Património, com o 

número de identificação do processo geral três mil duzentos e trinta e cinco, datada de 

vinte e um de janeiro do corrente, referente à emissão de parecer prévio favorável à 

contratação da prestação de serviços para aquisição de serviços de produção, montagem e 

desmontagem das exposições “DUETS” e “Experiência de Ser”, no âmbito da exposição 

Art On Chairs Internacional.--------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Colocado o assunto à votação, ------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, RATIFICAR O DESPACHO QUE EMITIU PARECER 

PRÉVIO FAVORÁVEL À CONTRATAÇÃO EM APREÇO.----------------------------------------- 

O PS apresentou a seguinte declaração de voto: “Votamos contra porque a recorrer-se a 

um ajuste direto não se promove a concorrência e porque a presente contratação viola a 

Lei dos Compromissos”. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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14 - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO E AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE 

PROCEDIMENTO - AJUSTE DIRETO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA 

ELABORAÇÃO DE ESTUDO FUNDAMENTADO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA DO 

MUNICIPIO DE PAREDES E PLANO DE SANEAMENTO FINANCEIRO (PROCº 

3/DAP/15 - MP/43/AD/S-2015) - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro dos Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Departamento de Assunto Jurídicos, Administrativos e 

Financeiros, Divisão de Aprovisionamento e Património, com o número de identificação 

do processo geral mil e trinta e seis, datada de vinte e dois de janeiro do corrente, a 

remeter, no âmbito do procedimento por ajuste direto para aquisição de serviços para 

elaboração de estudo fundamentado da situação financeira do Município de Paredes e 

plano de saneamento financeiro, os elementos necessários à emissão de parecer prévio 

vinculativo.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação, ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, EMITIR PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL À 

CONTRATAÇÃO EM APREÇO.--------------------------------------------------------------------------- 

 

  

15 - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO E AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE 

PROCEDIMENTO - AJUSTE DIRETO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA 

ELABORAÇÃO DO ESTUDO ESTRATÉGICO PARA O NOVO CICLO DE 

APLICAÇÃO DOS FUNDOS EUROPEUS ESTRUTURAIS E DE INVESTIMENTO 

2014-2020 (PROCº 4/DAP/15-MP/58/AD - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro dos Assuntos Jurídicos, 
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Administrativos e Financeiros, Departamento de Assunto Jurídicos, Administrativos e 

Financeiros, Divisão de Aprovisionamento e Património, com o número de identificação 

do processo geral dois mil duzentos e vinte, datada de vinte e dois de janeiro do corrente, 

a remeter, no âmbito do procedimento por ajuste direto para aquisição de serviços para 

elaboração do estudo estratégico para o novo ciclo de aplicação dos fundos europeus 

estruturais e de investimento 2014-2020, os elementos necessários à emissão de parecer 

prévio vinculativo.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação, --------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, EMITIR PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL À 

CONTRATAÇÃO EM APREÇO.-------------------------------------------------------------------------- 

O PS apresentou a seguinte declaração de voto: “Votamos contra porque a recorrer-se a 

um ajuste direto não se promove a concorrência e porque a presente contratação viola a 

Lei dos Compromissos”. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

16 - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO E ABERTURA DE PROCEDIMENTO - AJUSTE 

DIRETO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE ASSESSORIA JURIDICA (PROCº 

2/DAP/15- MP/52/AD/S - 2015) - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente do Pelouro dos Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Departamento de Assunto Jurídicos, Administrativos e 

Financeiros, Divisão de Aprovisionamento e Património, com o número de identificação 

do processo geral oitocentos e trinta e três, datada de vinte e dois de janeiro do corrente, a 

remeter, no âmbito do procedimento por ajuste direto para aquisição de serviços de 

Assessoria Jurídica, os elementos necessários à emissão de parecer prévio vinculativo.----- 

 

Colocado o assunto a votação, ----------------------------------------------------------------------------- 
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A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, EMITIR PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL À 

CONTRATAÇÃO EM APREÇO.---------------------------------------------------------------------------- 

O PS apresentou a seguinte declaração de voto: “Votamos contra porque a recorrer-se a 

um ajuste direto não se promove a concorrência e porque a presente contratação viola a 

Lei dos Compromissos”. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

17 - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO E AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE 

PROCEDIMENTO - AJUSTE DIRETO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS PARA A 

CRIAÇÃO, DESENVOLVIMENTO E IMPLEMENTAÇÃO DO PROGRAMA DE 

SERVIÇO EDUCATIVO E DE ENVOLVIMENTO DA COMUNIDADE DA 

EXPOSIÇÃO ART ON CHAIRS INTERNATIONAL EM PAREDES 

(PROCº11/DAP/15-MP/73/AD/S-2015) - PARA RATIFICAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, para ratificação, uma informação proveniente do Pelouro dos 

Assuntos Jurídicos, Administrativos e Financeiros, Departamento de Assunto Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, Divisão de Aprovisionamento e Património, com o 

número de identificação do processo geral três mil seiscentos e oito, datada de vinte e sete 

de janeiro do corrente, referente à emissão de parecer prévio favorável à contratação da 

prestação de serviços para aquisição de serviços para a criação, desenvolvimento e 

implementação do programa de serviço educativo e de envolvimento da comunidade da 

exposição Art On Chairs International em Paredes.---------------------------------------------------- 

 

No período de discussão do presente assunto, o senhor Vereador Dr. Alexandre Almeida 

disse que este trabalho que vai ser feito por uma associação poderia muito bem ser feito 

por uma que fosse do concelho, tendo dado como exemplo a APPIS. 

 

Colocado o assunto à votação, ------------------------------------------------------------------------------ 
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A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR MAIORIA, COM 5 VOTOS A FAVOR DO 

PSD E 4 VOTOS CONTRA DO PS, RATIFICAR O DESPACHO QUE EMITIU PARECER 

PRÉVIO FAVORÁVEL À CONTRATAÇÃO EM APREÇO.----------------------------------------- 

O PS apresentou a seguinte declaração de voto: “Votamos contra porque a recorrer-se a 

um ajuste direto não se promove a concorrência e porque a presente contratação viola a 

Lei dos Compromissos”. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

  

18 - DOAÇÃO DE ACERVO DOCUMENTAL PARTICULAR - PARA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente da Divisão Administrativa, Setor do 

Arquivo, com o número de identificação do processo geral dois mil setecentos e noventa, 

datada de dezanove de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para discussão e 

votação, a aceitação da doação do acervo documental particular, relacionado com um 

antigo Presidente da Câmara, Conselheiro José Guilherme Pacheco, Dr., e restante família, 

em que é doador Américo de Sousa Fernandes.--------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, ACEITAR, NOS 

TERMOS DA INFORMAÇÃO, A DOAÇÃO DE AMÉRICO DE SOUSA FERNANDES, 

REFERENTE AO ACERVO DOCUMENTAL PARTICULAR SOBRE O CONSELHEIRO 

JOSÉ GUILHERME PACHECO, DR., E RESTANTE FAMÍLIA.------------------------------------ 

  

19 - PROPOSTA DE VENDA DE POSTAIS NA LOJA INTERATIVA DE TURISMO - 

PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação proveniente Pelouro do Turismo, com o número 
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de identificação do processo geral quarenta e nove mil setecentos e setenta e um, barra 

catorze, datada de vinte e sete de novembro de dois mil e catorze, a remeter ao executivo, 

para discussão e votação, uma proposta relativa à venda de postais individuais da Cidade 

de Paredes, pelo preço de setenta e quatro cêntimos com IVA incluído.-------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR, NOS 

TERMOS E FUNDAMENTOS DA INFORMAÇÃO TÉCNICA, O PREÇO DE SETENTA E 

QUATRO CÊNTIMOS (COM IVA INCLUÍDO) PELA VENDA DE POSTAIS 

INDIVIDUAIS ALUSIVOS À CIDADE DE PAREDES.------------------------------------------------ 

  

20 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE ROSA MARIA MAGALHÃES CUNHA CARVALHO, NO ÂMBITO 

DO PROGRAMA "PAREDES AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO  

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do pelouro de ação social, com o número de 

identificação de processo geral, quarenta e três mil quinhentos e noventa e dois, barra 

catorze, datada de três de dezembro do de dois mil e catorze, a remeter ao executivo, para 

discussão e votação, o relatório social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de 

apoio para pagamento da renda da habitação, em que é requerente Rosa Maria Magalhães 

Cunha Carvalho, da freguesia de Cristelo.--------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PEDIDO 

DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO À MUNÍCIPE ROSA 

MARIA MAGALHÃES CUNHA CARVALHO, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO 

RELATÓRIO SOCIAL E RESPETIVO PARECER TÉCNICO.---------------------------------------- 
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21 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE MANUEL JOÃO DAS NEVES DE SOUSA, NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA "PAREDES AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 

identificação de processo geral, quarenta e oito mil quatrocentos e sessenta e sete, barra 

catorze, datada de nove de janeiro do corrente ano, a remeter ao executivo, para discussão 

e votação, o relatório social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de apoio para 

pagamento da renda da habitação, em que é requerente Manuel João das Neves de Sousa, 

da freguesia de Cête.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,----------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PEDIDO 

DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO AO MUNÍCIPE 

MANUEL JOÃO DAS NEVES DE SOUSA, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO 

RELATÓRIO SOCIAL E RESPETIVO PARECER TÉCNICO.---------------------------------------- 

  

22 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE IVONE PATRÍCIA MOREIRA SILVA, NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA "PAREDES AJUDA + " - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 

identificação de processo geral, cinquenta mil duzentos e dezassete, barra catorze, datada 

de treze de janeiro do corrente ano, a remeter ao executivo, para discussão e votação, o 

relatório social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de apoio para pagamento 

da renda da habitação, em que é requerente Ivone Patrícia Moreira Silva, da freguesia de 

Mouriz.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PEDIDO 

DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO À MUNÍCIPE IVONE 

PATRÍCIA MOREIRA SILVA, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO RELATÓRIO 

SOCIAL E RESPETIVO PARECER TÉCNICO.---------------------------------------------------------- 

 

23 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE CAROLINA MARIA PINHEIRO SILVA NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA "PAREDES AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 

identificação de processo geral, cinquenta mil oitocentos e catorze, barra catorze, datada 

de doze de dezembro de dois mil e catorze, a remeter ao executivo, para discussão e 

votação, o relatório social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de apoio para 

pagamento da renda da habitação, em que é requerente Carolina Maria Pinheiro Silva, da 

freguesia de Lordelo.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PEDIDO 

DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO À MUNÍCIPE 

CAROLINA MARIA PINHEIRO SILVA, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO 

RELATÓRIO SOCIAL E RESPETIVO PARECER TÉCNICO.---------------------------------------- 

  

24 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE SÉRGIA MARIA ANTAS, NO ÂMBITO DO PROGRAMA "PAREDES 

AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 
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identificação de processo geral, cinquenta e um mil seiscentos e trinta e oito, barra 

catorze, datada de vinte e dois de janeiro do corrente ano, a remeter ao executivo, para 

discussão e votação, o relatório social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de 

apoio para pagamento da renda da habitação, em que é requerente Sérgia Maria Antas, 

da freguesia de Rebordosa.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PEDIDO 

DE APOIO PARA PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO À MUNÍCIPE SÉRGIA 

MARIA ANTAS, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO RELATÓRIO SOCIAL E 

RESPETIVO PARECER TÉCNICO.------------------------------------------------------------------------ 

  

25 - PEDIDO DE APOIO PARA O PAGAMENTO DA RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE MARIA EMÍLIA NOGUEIRA BARROS, NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA "PAREDES AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO  

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 

identificação de processo geral, mil trezentos e sessenta, datada de vinte e um de janeiro 

do corrente ano, a remeter ao executivo, para discussão e votação, o relatório social e 

respetivo parecer técnico, referente ao pedido de apoio para pagamento da renda da 

habitação, em que é requerente Maria Emília Nogueira Barros, da freguesia de Recarei. --- 

 

Colocado o assunto a votação-------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O 

RELATÓRIO PARA O PAGAMENTO DA RENDA DA HABITAÇÃO À MUNÍCIPE 

MARÍA EMÍLIA NOGUEIRA BARROS, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO 

RELATÓRIO SOCIAL E RESPETIVO PARECER TÉCNICO. -------------------------------------- 
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26 - PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE RENDA, EM QUE É 

REQUERENTE SANDRA ISABEL CARNEIRO SILVA, NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA "PAREDES AJUDA +" - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Ação Social, com o número de 

identificação de processo geral, dois mil duzentos e dezassete, datada de vinte e um de 

janeiro do corrente ano, a remeter ao executivo, para discussão e votação, o relatório 

social e respetivo parecer técnico, referente ao pedido de apoio para pagamento Renda-

Crédito Habitação, em que é requerente Sandra Isabel Carneiro Silva, da freguesia de 

Paredes (Madalena). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação-------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÃMARA MUNICIPAL DELIBEROU APROVAR, POR UNANIMIDADE, O PEDIDO 

DESTINADO AO CRÉDITO À HABITAÇÃO À MUNÍCIPE SANDRA ISABEL 

CARNEIRO SILVA, NOS TERMOS E FUNDAMENTOS DO RELATÓRIO SOCIAL E 

RESPETIVO PARECER TÉCNICO. ------------------------------------------------------------------------ 

  

27 - ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro da Educação e Cultura Divisão de 

Educação e Cultura, com o número de identificação de processo geral quatro mil 

trezentos e setenta, datada de vinte e nove de janeiro do corrente ano, a propor o valor 

das de bolsas de estudo para cada nível de ensino, referentes ao ano letivo dois mil e treze 

barra dois mil e catorze e o prazo para a entrega das candidaturas referente ao ano letivo 

dois mil e catorze barra dois mil e quinze.---------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 
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A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS 

TERMOS E PRESSUPOSTOS DA INFORMAÇÃO TÉCNICA, AS VERBAS PARA 

ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO REFERENTES AO ANO LETIVO, DOIS MIL E 

TREZE BARRA DOIS MIL E CATORZE. MAIS DELIBEROU, COM A MESMA 

VOTAÇÃO, QUE O PRAZO PARA ENTREGA DE CANDIDATURAS DECORRA ATÉ 

AO DIA VINTE DE MARÇO DE DOIS MIL E QUINZE. -------------------------------------------- 

  

28 - ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO AOS ALUNOS DA LICENCIATURA 

EM TECNOLOGIAS DA MADEIRA IPP – ESTGF - 2014-2015 - PARA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro da Educação e Cultura, Divisão de 

Educação e Cultura, com o número de identificação de processo quatro mil quatrocentos 

e vinte e um, datada de vinte e nove de janeiro do corrente ano, a propor a atribuição de 

Bolsas de Estudo aos alunos da Licenciatura em Tecnologias de Madeira IPP – ESTGF – 

dois mil e catorze barra dois mil e quinze.---------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR, NOS 

TERMOS E PRESSUPOSTOS DA INFORMAÇÃO TÉCNICA, AS BOLSAS DE ESTUDO 

AOS ALUNOS DA LICENCIATURA EM TECNOLOGIAS DE MADEIRA IPP – ESTGF –  

ANO LETIVO DOIS MIL E CATORZE BARRA DOIS MIL E QUINZE. ------------------------- 

 

  

29 - SINALIZAÇÃO VERTICAL E HORIZONTAL EM DIVERSAS VIAS DA 

FREGUESIA DE PAREDES (MADALENA) - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro de Desenvolvimento Municipal, com 
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o número de identificação de processo geral, quinhentos e vinte e dois, datada de seis de 

janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para discussão e votação, as peças desenhadas 

e escritas sobre sinalização vertical e horizontal em diversas vias da Freguesia de Paredes 

(Madalena), nomeadamente, Rua do Ribeiro, Rua da Igreja, Rua Padre Franklin, Rua 

Engenheiro José Torres C. Pacheco, Rua Dr. José M. Guerner e Rua Nova da Agrela.-------- 

 

Colocado o assunto a votação,----------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR AS PEÇAS 

DESENHADAS E ESCRITAS SOBRE SINALIZAÇÃO VERTICAL E HORIZONTAL EM 

DIVERSAS VIAS DA FREGUESIA DE PAREDES (MADALENA), NOMEADAMENTE, 

RUA DO RIBEIRO, RUA DA IGREJA, RUA PADRE FRANKLIN, RUA ENGENHEIRO 

JOSÉ TORRES C. PACHECO, RUA DR. JOSÉ M. GUERNER E RUA NOVA DA 

AGRELA. MAIS FOI DELIBERADO, REMETER O ASSUNTO PARA SER APRECIADO E 

VOTADO EM SEDE DE ASSEMBLEIA MUNICIPAL. ----------------------------------------------- 

  

30 - TOPONÍMIA - RUA DAS ALMINHAS - GANDRA - PARA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, uma informação do Pelouro do Desenvolvimento Municipal, com 

o número de identificação de processo geral, trinta mil oitocentos e vinte e nove, barra 

dois mil e catorze, datada de seis de janeiro do corrente, a remeter ao executivo, para 

discussão e votação, as peças escritas e desenhadas referentes à denominação toponímica 

da Rua das Alminhas, freguesia de Gandra.------------------------------------------------------------- 

 

Colocado o assunto a votação,---------------------------------------------------------------------------- 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR AS PEÇAS 

ESCRITAS E DESENHADAS REFERENTES À DENOMINAÇÃO TOPONÍMICA DA 

RUA DAS ALMINHAS, FREGUESIA DE GANDRA, NOS TERMOS PROPOSTOS.---------- 
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31 - COMISSÃO DE FEIRANTES DA FEIRA DE PAREDES - CALENDÁRIO DAS 

FEIRAS PARA 2015 - PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

 

  

Foi presente à reunião, um documento da Comissão de Feirantes, proveniente do Pelouro 

do Desenvolvimento Municipal, com o número de identificação de processo geral, quatro 

mil cento e setenta e oito barra quinze, datado de oito de janeiro do corrente, a solicitar a 

aprovação do calendário das feiras a realizar no ano de dois mil e quinze.---------------------- 

 

Colocado o assunto a votação, ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O 

CALENDÁRIO DAS FEIRAS PARA 2015, NOS PRECISOS TERMOS DA PROPOSTA 

APRESENTADA PELA COMISSÃO DE FEIRANTES DA FEIRA DE PAREDES.------------- 

  

 

32 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

Encerrada a ordem de trabalhos foi dado, de imediato, cumprimento ao disposto no 

artigo quadragésimo nono da Lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze 

de setembro, não se tendo verificado qualquer inscrição. -------------------------------------------- 

  

 

 

--- E nada mais havendo a tratar, foi elaborada a ata da presente reunião, cuja minuta já 

havia sido aprovada e que, depois de lida, foi submetida à aprovação do Executivo, sendo 

aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

3/15,1



 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL nº 3/15 

Data Reunião - 2015/02/04 

 

_________________ 

 

_________________ 

Página 25 de 25 
 

---Sendo quinze horas e quarenta minutos, pelo Senhor Presidente, foi declarada encerrada 

a presente reunião.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

--- E eu, Rui Manuel Moutinho Ferreira, Diretor do Departamento dos Assuntos Jurídicos, 

Administrativos e Financeiros, redigi e, juntamente com o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, subscrevi a presente ata, a qual se encontra fiel ao que de relevante se passou 

na mesma reunião.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

__________________________________ 

 

 

 

__________________________________ 
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